



## Luego de 9 meses, habilitan el kilómetro 44 de la autopista Palín-Escuintla

## Guatemala fue el ganador en el Festival de Antigua 2025



## Últimas noticias Embajada guatemalteca en Corea del Sur conmemora el Día Internacional de la Mujer





## Honda estrena su nueva Mega Agencia en Coatepeque

En su búsqueda de llevar su velocidad, potencia y confianza cada vez más cerca hacia los guatemaltecos, Honda Motors, para lo cual inaugura su **Nueva Mega Agencia** en Coatepeque, buscando brindar un espacio con el cual ofrecer una experiencia completa hacia los motociclistas apasionados.

Con esta nueva tienda buscan ofrecer un espacio moderno y equipado con varias salas de ventas, repuestos y un taller, con lo cual buscan brindar a sus clientes una experiencia integra en servicio y atención. Con esta apertura, Honda Motos reafirma su compromiso de acercar sus productos y servicios a más guatemaltecos, garantizando calidad, innovación y respaldo de más de 76 años de experiencia en el mercado mundial, para cada una de nuestras líneas exclusivas. Durante la primera parte del año, Honda Motos ha inaugurado dos nuevas agencias en puntos estratégicos del país: en Salamá (Baja Verapaz) y ahora Coatepeque (Quetzaltenango).



La nueva sede está ubicada sobre la "Avenida 20 de octubre", Barrio San Francisco, zona 3, (a la par de Figue Partes). Sus instalaciones combinan calidad y servicio, como solo Honda sabe hacerlo.

*"Este año traemos grandes sorpresas para nuestros clientes, y lo estamos demostrando con todo lo que les estamos presentando a nuestros clientes, esta es una mega agencia única en ser oficialmente directa de Honda Motos Guatemala. Invitamos a todos los entusiastas de las motocicletas a conocer nuestras instalaciones, explorar los nuevos modelos y descubrir los servicios adicionales que hemos preparado para ellos, desde nuestra sala de ventas hasta nuestra amplia gama de accesorios"* aseguró el ingeniero Carlos Pullin, Gerente General de Honda Motos.

## Presunto asesino de fanático de Fuerza Regida capturado



Desde la Colonia Santa Luisa, ubicada en el Boulevard La Pedrera, zona 6, la rápida acción de parte de agentes de la Comisaría 12, ha permitido la captura de Cristian Davinson Vásquez Hernández, de 30 años, presunto integrante de la mara salvatrucha, a quien se le atribuye de realizar la defunción de un hombre de 30 años en ese mismo Boulevard.

Durante la captura, al presunto se le incauto un arma de fuego, siendo esta una pistola 9mm, la cual contaba con un cartucho en la recámara y una tolva la cual contenía en su interior 9 cartuchos, añadido a que presenta un registro previo por antecedente por robo de una terminal móvil.



Asimismo, en la misma locación, fue aprehendido un menor, de parte de la comisaria 14, en apoyo a la comisaria 12, en el momento en que brindaban seguridad a los alrededores del estadio Cementos Progreso, en el cual se realizaba un concierto, el menor de 16 años, fue aprehendido debido a portar una pistola, junto a un cargador y 16 municiones, arma descubierta al realizarle un registro superficial.

El lamentable hecho se registró tras el concierto del grupo Fuerza Régida.



## Festival del Asado en Guatemala

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

- Localidades
- VIP Q500\*
- Juvenil VIP Q200\*
- General Q350\*
- Juvenil General Q150\*



## Habilitamiento del kilómetro 44 de autopista Palín-Escuintla

Luego de una espera de ocho meses y veinte dos días, la autopista Palín-Escuintla, fue habilitada con sus cinco carriles, siendo estos dos en dirección hacia el sur y tres con dirección hacia el norte, haciendo que el tránsito en este lugar pueda recuperar su flujo normal en ambos sentidos.

Siendo esta una de las rutas más transitadas de Guatemala, el afectado kilómetro 44, cuenta ahora con una infraestructura actualizada y segura con la cual mejorar la movilidad y poder recuperar el desarrollo económico del país.

**Contando con un presupuesto de Q59 millones 978 mil 344.12, esta obra se estima que ahora sea capaz de resistir el impacto de las lluvias y las particulares condiciones de tráfico y climáticas de la región, así como el aumento de las lluvias debido al cambio climático.**

Desde que el socavamiento que afectó el tramo, desde el pasado 13 de junio del pasado año, siendo este causado por una variedad de factores, siendo el más mencionado y el principal, la falta de mantenimiento, junto a la deforestación de áreas circundantes.

Adicionalmente, el incendio ocurrido en el volcán de Agua, la cual también afectó gravemente las cuencas hídricas y la vegetación; volvió la zona vulnerable hacia los deslizamientos e inundaciones, siendo la acumulación de agua a los costados de la carretera y falta de un sistema de drenaje adecuado, aceleraron el hundimiento de la vía.



Parte de la razón por la cual este proyecto se vio atrasado hasta ahora, se debe a que los trabajos de reparaciones no fueron aprobados hasta septiembre, siendo que fue necesaria la aprobación del Congreso en avalar el Decreto 16-2024, siendo que esto permitió al Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV) tomar control de la operación.

*"Hoy la autopista está completa para que la puedan usar con toda comodidad. Han sido días arduos de trabajo, pero con compromiso decimos que este es el primer paso de muchos más, porque el pueblo digno merece ser atendido", afirmó Miguel Ángel Díaz, ministro de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda.*

Los trabajos necesarios para realizar la estructura fueron los siguientes:

1. Remoción de agua acumulada: Se retiró el agua que se acumulaba a los costados de la carretera, lo que representaba un peligro para los conductores.
2. Excavación profunda y reemplazo de tuberías: Se excavaron 16 metros de profundidad para reemplazar una tubería transversal, duplicando la capacidad de desfogue de agua y reduciendo el riesgo de futuros socavamientos.
3. Construcción de estructuras de protección: Se instalaron disipadores de agua, muros de contención y gaviones para mitigar la fuerza de las aguas provenientes del Volcán de Agua y prevenir más desastres.
4. Pavimentación y trabajos adicionales: Se pavimentó la superficie de la carretera de 25 centímetros de grosor, se construyeron cunetas y bordillos para una adecuada evacuación del agua pluvial.





## Embajada guatemalteca en Corea del Sur conmemora el Día Internacional de la Mujer

En el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la Embajada de Guatemala en Corea del Sur llevó a cabo el segundo panel de su ciclo dedicado a resaltar el liderazgo y la contribución de mujeres destacadas en el siglo XXI.

Este segundo panel fue llevado a cabo bajo el título *"Inspirar, liderar, impactar: Mujeres que dejan huella"*, siendo que este reunió a distinguidas panelistas las cuales han marcado una diferencia en sus respectivas áreas de desempeño.

Para esta ocasión, honraron con su participación Savitri Panabokke, Embajadora de Sri Lanka en Corea del Sur; Haiyoung Yun, Vicedecana de KDI School; Natalia Federighi de Cuello, Presidenta de la Asociación de Esposas de Embajadores en Seúl. Cada una compartió su experiencia y perspectiva sobre el papel de la mujer en la diplomacia, la educación y el ámbito cultural-voluntariado, destacando los desafíos y oportunidades que enfrenta el liderazgo femenino en el contexto global actual.



Este panel tuvo lugar en la sede de la Embajada de Guatemala en Seúl, dando a que este se desarrollara en un ambiente de enriquecedor diálogo y reflexión, siendo este moderado por la Embajadora de Guatemala en la República de Corea, Dra. Sara Solís Castañeda, quien guio la conversación hacia temas clave de liderazgo y equidad de género.



Entre los distinguidos asistentes se contó con los Embajadores de Chile, Costa Rica, Honduras y República Dominicana, así como representantes de las Embajadas de Ecuador y México, y jóvenes diplomáticos de Bolivia, Colombia, El Salvador, Paraguay y Perú, además de público coreano, quienes aportaron valiosas ideas y enriquecieron el intercambio de perspectivas.

El encuentro también brindó una valiosa oportunidad de mentoría y orientación para las jóvenes diplomáticas presentes, reafirmando así el compromiso con la formación y el empoderamiento de las futuras generaciones en el ámbito de las relaciones internacionales.

Esta iniciativa busca reafirmar el compromiso del Gobierno de Guatemala con la promoción de la equidad de género y el reconocimiento del papel fundamental de la mujer en la sociedad.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Guatemala fue el ganador en el Festival de Antigua 2025



Tras su 18 edición, el *Festival de Antigua (FDA)*, cerró con broche de oro, esto mediante su tan esperada por los participantes ceremonia de los *"Premios del Festival"*, siendo que, mediante estos, se reconocieran las mejores campañas creativas de toda la región; principalmente dada este año a la asombrosa participación de más de 490 piezas creativas y más de 100 marcas participantes.

En la noche más esperada de la industria de las ideas, el Gran Premio del Festival fue otorgado a la Agencia Gravit BBDO de Guatemala por la campaña The Miracle Candle para la marca ZIGI.

*"Cerramos un año más cargado de grandes ideas, gente única y talento en cada rincón del Festival. Nos sentimos muy satisfechos por los grandes resultados y por la sinergia generada entre speakers, empresas y creativos. No cabe duda de que el Festival de Antigua es el referente de la industria de las ideas en toda la región"*, comentó Daniel Cerillo, presidente de los Premios del Festival de Antigua 2025.

Durante la premiación, Guatemala fue galardonada con 18 premios, entre los cuales; el taier DDB Centro acumuló 13 galardones en total y Gravit BBDO obtuvo seis premios. El siguiente país fue Costa Rica con también 6 galardones para Joystick FIFCO.



En este 2025, esta celebración, impulsó el lema *"Donde todos nos juntamos"*, y se contó con las siguientes actividades:

- FDA TECH con IA y Blockchain
- 24 conferencistas nacionales e internacionales
- Más de 30 jurados
- Más de 490 piezas participantes
- Más de 100 piezas finalistas
- 20 premios Guatemala (10 para agencia, 10 para anunciante). Y un largo etcétera.



## Gira de campo en zonas de Adyacencia en combate contra la hormiga loca

En la búsqueda de mitigar y disminuir los efectos de la proliferación de la hormiga loca, junto a la protección de la producción agropecuaria de la región, el viceministro de Encargado de Asuntos del Petén (VIPETÉN), Elmer Salazar, realizó en la Zona de Adyacencia una gira de campo junto con autoridades de viceministerio de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones (VISAR), la Organización Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria (OIRSA) y delegados municipales, con el objetivo de dar seguimiento al combate a la hormiga loca en el departamento.

Durante la jornada las autoridades visitaron las comunidades de Jalacté y San Francisco Mollejón. El Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) expuso a los comunitarios el compromiso de implementar un plan de acción integral para frenar la expansión de dichos insectos.



Este plan incluirá un monitoreo constante, capacitaciones para los productores y estrategias de control biológico, con el objetivo de salvaguardar la producción agropecuaria y fortalecer la resiliencia de los agricultores de la región.

*"Estamos aquí para acompañar a los agricultores y garantizar que reciban el apoyo necesario para enfrentar esta problemática. La información recolectada nos permitirá tomar decisiones basadas en evidencia y dar respuestas concretas a la población"*, afirmó el viceministro Salazar, junto a la importancia de conocer de primera mano las necesidades de las comunidades afectadas y realizar soluciones efectivas.

El MAGA, en coordinación con otras instituciones especializadas, continuará reforzando las acciones para minimizar el impacto de la hormiga loca en la región, priorizando el bienestar de los productores y la seguridad alimentaria del país.



## Recuperación de heridas de más de 23 mil animales por Gusano Barrenador del Ganado

La salud es un bien necesario para todos los seres vivos y los animales no son una excepción a esta necesidad; esto ha llevado a la instalación de puestos de control, dedicados en la curación de heridas para los animales de ganado, principalmente a los afectados por el Gusano Barrenador del Ganado, en los departamentos de Izabal y Petén, con los cuales se han visto tratados más de 23 mil 378 animales desde que inicio esta emergencia sanitaria, siendo esta una acción implementada por el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), mediante personal del Viceministerio de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones (VISAR).

Las heridas tratadas corresponden principalmente a lesiones en oreja, dadas por descorne, marcaje y raspones en patas y lomo; adicionalmente, para los animales en campo, se realizan cirugías en ombligos a animales recién nacidos, todo esto según con el informe 12, entre el 16 al 21 de marzo de 2025, siendo que en los puestos de control se curaron a 1482 animales.

Actualmente se registran 351 casos acumulados desde que se declaró la emergencia sanitaria por GBG (Gusano Barrenador del Ganado), de los cuales 41 son nuevos casos los que fueron detectados en los departamentos de Alta Verapaz, Baja Verapaz,



Chiquimula, Izabal, Jutiapa, Petén, Retalhuleu, Sololá, Suchitepéquez y Zacapa.

También, durante la 12° semana epidemiológica, fueron inspeccionados 3610 animales, de los cuales 2142 fueron en el puesto de control de Modesto Méndez y los otros 1468 en los puestos de inspección y control de Izabal, para un total de 59 mil 361 animales inspeccionados, con el objetivo de prevenir el GBG.

El pueblo digno es primero, por ello el MAGA trabaja en facilitar servicios especializados para asegurar la producción de alimentos sanos e inoocuos, como lo refiere el objetivo estratégico número cinco del plan “Una nueva siembra para

el agro de Guatemala”.